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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 20 de julho de 2017 

 

----- Aos vinte dias do mês de julho do ano de dois mil e dezassete, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à análise da ata da reunião anterior que, 

após algumas alterações, foi colocada à votação e aprovada por unanimidade. ------------ 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por apresentar, em nome de todo o Executivo Municipal, um voto de pesar 

pelo falecimento do Sr. Paulo Araújo, funcionário da autarquia durante 17 anos, vítima 

de doença prolongada. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuando, o Sr. Presidente deu conhecimento de que no passado dia 17 do mês 

corrente, foi criada a Associação Empresarial do Vale do Homem por empresários dos 

municípios de Amares, Terras de Bouro e Vila Verde. O cargo de Presidente da Direção 

foi assumido pelo Sr. Arq. Jorge Pereira e os três Municípios, em conjunto com outras 

instituições, como a ATAHCA, integram o Conselho Consultivo desta nova Associação. 

------ Posteriormente, o Sr. Presidente comunicou aos Srs. Vereadores uma avaria 

registada no motor da embarcação Rio Caldo que a impede de circular. Garantiu que 

tudo está ser feito para que a reparação do motor seja breve de modo a permitir o 

normal funcionamento da embarcação nesta época do ano. ----------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente informou que, no próximo dia 29 de julho, a 

Albufeira da Caniçada, na zona do Alqueirão, vai receber a prova do campeonato 

nacional de natação em águas abertas, organizada pela Federação Portuguesa de 

Natação. Também nos dias 28 e 29 do mês corrente, o espaço exterior do Núcleo 

Museológico de Campo do Gerês acolhe a primeira edição do Gerês Rock Fest, um 

festival de verão que contribuirá, assim espera, para a dinamização do Município. A 

propósito, o Sr. Presidente distribuiu os convites cedidos pela organização para todos os 

membros do executivo. ----------------------------------------------------------------------------- 
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----- Por último, o Sr. Presidente deu conhecimento de que amanhã, dia 21 de julho, 

estará presente numa reunião da Comissão Permanente do Conselho Regional do Norte, 

no Porto, para análise do desenvolvimento do atual Quadro Comunitário de Apoio e a 

sua reestruturação a partir de 2018. --------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para prestar 

informações sobre o modo como decorreram as II Jornadas Interconcelhias das 

Bibliotecas Escolares, no dia 14 de julho, na Vila do Gerês. Verificou-se um elevado 

número de participantes, nomeadamente o Diretor do Agrupamento de Escolas de 

Terras de Bouro, Dr. Óscar Rodrigues, a Dr.ª Fernanda Freitas, responsável pela Rede 

das Bibliotecas Escolares dos municípios de Amares, Terras de Bouro e Vila Verde, e 

do Diretor do Centro de Formação do Alto Cávado, Dr. António Amaro, entre outras 

entidades e convidados. A sessão, declarou a Sra. Vereadora, contemplou a 

apresentação da temática “Da educação literária ao prazer da leitura” pelo Dr. Cândido 

Martins, da Universidade Católica Portuguesa, seguido do painel “Ler + para ler melhor 

– Boas práticas” com apresentação dos vários projetos e atividades das bibliotecas 

escolares dos três municípios. A Sra. Vereadora quis ainda prestar informações sobre o 

evento de animação/promoção do comércio tradicional “Moda Terras de Bouro - verão 

2017”, que se realizou no dia 15 de julho, na Praça do Município, na sede do concelho. 

O evento, referiu a Sra. Vereadora, decorreu com grande brilhantismo e alegrou a noite 

de todos os que assistiram a uma espetacular noite de glamour e beleza. A promoção do 

desfile esteve a cargo do Município de Terras de Bouro, em parceria com a Junta de 

Freguesia de Moimenta, ficando a produção com a empresa Strass Fashion & Events. A 

Sra. Vereadora fez questão de agradecer o trabalho e empenho demonstrado por todos 

aqueles que estiveram envolvidos na preparação e organização do evento, 

nomeadamente aos funcionários municipais e de um modo muito particular à Dra. 

Selénia Filipa Roupar pela forma dedicada e incansável com que organizou o evento 

para que este tivesse um magnífico resultado. --------------------------------------------------- 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha, começando por se associar 

ao voto de pesar apresentado pelo Sr. Presidente pelo falecimento do funcionário da 

autarquia Paulo Araújo, o que, de facto, representa um momento de dor para todos. O 

Sr. Vereador agradeceu o convite para o evento “Gerês Rock Fest” e elogiou desde já 

esta iniciativa, pois, independentemente do sucesso que venha a ter, é muito importante 
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a sua realização e digno de registo e de louvor a determinação de algumas pessoas com 

iniciativa e com este espírito empreendedor, como é o caso da organização deste evento. 

----- Em seguida, o Sr. Vereador solicitou informações sobre o corte de carvalhos 

efetuado em frente ao Bairro, na Assureira, querendo saber os motivos de tal situação. – 

----- O Dr. Luís Teixeira esclareceu de imediato que o abate de alguns carvalhos no 

Bairro da Assureira se deveu apenas ao facto de estarem a pôr em causa a segurança de 

pessoas e bens, uma vez que eram carvalhos muito velhos e em estado acentuado de 

degradação, tendo acrescentado que os moradores daquele bairro já tinham solicitado o 

abate de alguns carvalhos por diversas ocasiões por temerem a sua queda em dias de 

temporal. Para a tomada desta decisão, salientou o Dr. Luís Teixeira, foram consultadas 

as entidades competentes, como a Proteção Civil e o PNPG, que analisaram a situação e 

constaram que de facto as árvores estavam podres e que o corte era a única solução 

possível. Assim, foram consultados alguns madeireiros sobre a capacidade de efetuarem 

o corte das árvores e apenas um madeireiro, que reunia as condições necessárias para 

executar com segurança o serviço, respondeu positivamente. -------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Dr. António Cunha referiu-se ao apoio que é 

atribuído pelo Município aos Estudantes do Ensino Superior, questionando a quem se 

destina este apoio, se a todos os estudantes do concelho ou só àqueles que têm 

dificuldades económicas, pois é sua convicção de que este apoio foi aprovado para 

todos os estudantes, independentemente do rendimento das famílias. ----------------------- 

----- A Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado esclareceu de imediato esta questão, 

referindo que este apoio é só para os alunos cujo rendimento familiar se enquadre no 

regulamento municipal para o efeito, conforme consta da proposta deliberada em 

reunião deste órgão no início do ano letivo. ----------------------------------------------------- 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo 

associar-se também ao voto de pesar pelo falecimento do funcionário Paulo Araújo, 

uma pessoa jovem e que, enquanto funcionário desta autarquia, sempre se mostrou 

dedicado e disponível, embora nem sempre compreendido. ---------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador questionou se o Sr. Presidente dispõe de informações 

mais pormenorizadas sobre a avaria registada na embarcação Rio Caldo, pois já ouviu 

comentários de que esta avaria resultou da falta de manutenção e que a embarcação 

ainda foi reparada há cerca de um ano. ----------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente retorquiu que a avaria registada não teve a ver com a manutenção, 

pois esta sempre foi efetuada com a periocidade normal, o que aconteceu foi uma 
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repentina quebra de um dos motores o que, mesmo inesperado e sobretudo indesejável 

nesta época do ano, é a dura realidade. ---------------------------------------------------------- 

----- Interveio também sobre este assunto o Sr. Dr. Luís Teixeira, declarando que o 

motor agora avariado aparentava estar em perfeitas condições, enquanto o outro motor 

perdia uma pequena quantidade de óleo, confirmando também que a avaria não se deveu 

à falta de manutenção. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuou a sua intervenção o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo que 

consta da Ordem do Dia desta reunião a “consolidação da mobilidade” da funcionária 

Dra. Rute Martins e uma vez que, há algum tempo, devido ao requerimento formulado 

pela Dra. Rute Martins com acusações graves à Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, 

lhe havia sido instaurado um processo disciplinar, solicitou ao Sr. Presidente que lhe 

fosse feito o ponto da situação referente a esse mesmo processo. ---------------------------- 

----- Interveio de imediato o Sr. Presidente para informar que o processo instaurado à 

Dra. Rute Martins foi arquivado, por esta ter apresentado por escrito um pedido de 

desculpas à Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado. --------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso para salientar a necessidade de 

se proceder à limpeza das bermas das estradas, sobretudo a ligação entre S. Bento, 

Valdosende e Sta. Isabel do Monte, se possível pelos serviços municipais, e também a 

remarcação do eixo das estradas das freguesias de Gondoriz, Cibões e Brufe. Ainda 

sobre vias municipais, o Sr. Vereador referiu que, em 2009, o Sr. Presidente havia 

assegurado a colocação de rails na E.M. para Sta. Isabel do Monte, o que até agora não 

aconteceu. Neste sentido, e em caso de não haver a possibilidade de avançar com essa 

obra até ao final do presente mandato autárquico, o Sr. Vereador considera importante 

que o Sr. Presidente deixe uma indicação de que se trata de uma obra necessária para 

que o próximo executivo possa tomar esse trabalho como prioritário. ----------------------- 

----- Por último, o Sr. Vereador pediu informações sobre o ponto de situação dos Planos 

de Ação de Regeneração Urbana (PARU) para as Vilas de Terras de Bouro e do Gerês, 

uma vez que o Sr. Presidente tinha assegurado, aquando da venda do lote 49 do Bairro 

da EDP, em Valdosende, que a execução destes dois projetos avançaria ainda este ano e, 

por isso, questionou se ainda há previsão de execução de obras no âmbito dos PARU 

em 2017. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder e esclarecer as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António 

Afonso usou da palavra o Sr. Presidente. Quanto à marcação do eixo das vias 

municipais em algumas freguesias e à colocação de rails na E.M. para Sta. Isabel do 
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Monte, o Sr. Presidente considera que são indicações oportunas e que dará boa nota 

delas ao próximo executivo municipal, mas neste momento não lhe resta tempo nem 

orçamento para as poder executar. Sobre a limpeza de bermas das estradas, o Sr. 

Presidente declarou que os funcionários municipais estão, neste momento, a proceder à 

limpeza de muitas estradas municipais e recintos de festas, mas o Município não possui 

meios mecânicos e humanos suficientes para resolver todas as situações, por isso a regra 

tem sido a de resolver as situações mais prioritárias. Sobre os PARU, o Sr. Presidente 

referiu que, neste momento, estão a ser submetidas as candidaturas aos Fundos 

Estruturais, mas só lá para outubro ou novembro é que serão revelados os resultados das 

mesmas. Sem as candidaturas aprovadas não é possível avançar com qualquer obra de 

regeneração urbana, concluiu. -------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 11:35 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


